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舞台上的青春很美丽
□聂桂芝

舞台上,年轻女孩杨雪一段时装展
示、一曲《每一次当爱在靠近》，引来现
场观众和评委阵阵掌声。女孩是酒店
的一名普通员工,大学毕业后参加工作
至今两年了,学的是计算机专业。尽管
没能晋级，她依然高兴,说比赛终于圆
了她的模特梦。

最近，富华丽人大赛正在潍坊富
华游乐园如火如荼地进行。比赛地点
处于市区，报名参赛选手也多是来自
普通群众之中。比赛选手来自各行各
业，其中有一些专业选手，自身条件优
秀，在才艺表演上也占优势，自然受到
了不少关注。而笔者更关注的，则是那
些非专业选手，特别是来自高校的学

生选手。
学生们考上了大学，就要选择自己

的专业，然后学好这个专业，以为将来就
业之需。但是，在专业学习之外，还应该
干些什么，很多的大学生则比较茫然。受
应试教育的影响，大学生们在进入高校
之前的生活，大多都在书山题海之中渡
过了，计划也基本上是由学校和家长制
定安排，自己只管照着做就行了。及至到
了大学，管理相对宽松，很多大学生也失
去了目标，不知道该干什么了。有的沉迷
于网络，有的忙着恋爱，有的则无所事
事，虚度大把时光。

其实，上了大学也不意味着解放
了，它不过是一个新的开始而已。大学
生早晚要踏上社会，面对就业的挑战。
所以，在学校里，大学生除了学好专业

知识以外，应该更多的参加社会实践，
或者生产实习，或者兼职打工，或者丰
富自己的业余爱好，参加一些比赛或
者社会活动。这是一个自我学习的过
程，也是一个积累经验的过程，可能会
有挫折和失败，但是对于自己的长远
发展来说，只有益处。

所以，年轻人们也该动起来，按照
自身的实际情况制定切实可行的计
划，为自己的发展积蓄经验，将来能够
成为一个合格的大学生。

城市高空坠落物，看似事小，危险却大。建议市民、单位都开始自查自纠，该加固的加固，该更换的更换。相
关部门也要行动起来，对有安全隐患的公共建筑查漏补缺，把身边这样的“定时弹”消除于无形。

网上看到一条新闻，说是在潍城
区，有两家店铺的广告牌掉了下来，还
砸伤了人。两家店铺的负责人表示，广
告牌是由城管部门2009年底统一制作
的，在12日晚上9时许突然掉下来，一位
在店铺前乘凉的市民用手拦挡，右手
中指受了伤。

城市化速度加快，高楼大厦越建
越多，越建越高，广告牌子也越挂越多
了。这回广告牌砸伤人，起因还是老化
与不牢固。而在此前，或是本地或是别
的城市，类似的新闻报道也有不少。城
市越建越大，这样的安全漏洞恐怕是
谁也说不清的。看看身边的建筑，瓷砖、
马赛克的外墙，不锈钢或者铝合金的
窗户，大大小小的玻璃，再加上数不胜

数的空调主机，杂乱不堪的广告牌子，
不由得人不捏一把冷汗。每天走在这
样的街道上，忐忐忑忑，绝不是“杞人忧
天”的事情，恶劣天气状况下，随时都有
可能一阵大风刮过，坠落物从天而降。

高层建筑的安全性问题，相信设
计者和建筑者都注意到了，但是这种
安全考虑是不是全面呢？防火、防震等
问题相信大家都谨而慎之，但对于外
墙、窗户玻璃的这样的“小”问题，恐怕
考虑的就少一些了。

大家都有经验，广告牌支架是会
生锈老化的，玻璃是易碎的，而经过多
年的风吹日晒，肯定受到阳光雨水侵
蚀，危险性随之增加。不知道有没有哪
些单位、家庭会在玻璃安全期内考虑
更换问题。一般来说，这些东西如果不
是损坏了，很少有人会想到主动更换。

这样一来，城市中“超期服役”的牌子、
玻璃、空调主机该有多少？

城市高空坠落物，看似事小，危险
却大。这回广告牌坠落虽然没有危及
市民生命，但也足够给我们以警醒。建
议市民、单位都开始自查自纠，该加固
的加固，该更换的更换。相关部门也要
行动起来，对有安全隐患的公共建筑
查漏补缺，把身边这样的“定时弹”消除
于无形。大家都提高一份警惕，多加一
份小心，我们的生活的城市才会更安
全。

□李洪嵩

近日，一网友骑自行车带女友逛街被交警查
住了，罚款20元。问啥时候有这规定，对方说很久
以前那个年代到现在一直有这个规定，哪里来的
这规定？你认为自行车载人罚钱合理吗？

@波多斯：骑自行车本来就不可以带人的，后
面的架子其实也不是后座，是方便带东西的。只不
过过去都是警察叔叔说几句，罚钱好像没看到过，
后来骑车的少了也没什么人记得了，然后电视上
骑车带人的浪漫让年轻人彻底忘记了。

@火志溟：为了安全不要带人。交警发现应该
告知，不应该罚款。当然了，如果你说在某法律的
某条例规定要罚款，那就只好罚了。

@Pig-Stop是花店老板：骑自行车载人违规的
话，那那么多偶像剧都要罚钱了。

@插着鲜花儿的牛粪：站着说话不腰疼的人
啊，哪个普通百姓家有钱买几辆电动车放着，一人
一个？不从根本上解决问题，在这出些洋相。

@吃热干面的小卡：还记得上世纪90年代初，
我爸自行车送我上幼儿园，被罚了5毛钱的。

@世内凡人：从安全角度考虑我认为载人罚
款是合理的，因为如果不适当地给予经济处罚，很
多人都不会从思想上引以为戒。就象马路上电子
警察一样有装和没装大不一样的。

@王欢_男：为什么一咋就是罚款，还是换个
方式吧。为了安全，你们就想不出更好的方法么？

李小凯 整理

骑自行车载人遭罚款
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